
06 破碎與管治-人的破碎靈的出來讀後感言（倪柝聲）

各位親愛弟兄姊妹們，平安！我們今天繼續地來交通倪弟兄的資訊——《人的破碎，靈的出

來》的第六篇《破碎與管治》。這本書重點引用的經文：

《約翰福音》12 章 24 節：「我實實在在的告訴你們，一粒麥子不落在地裏死了，仍舊是一粒，

若是死了，就結出許多的籽粒來。」

《希伯來書》4 章 12—13 節：「神的道是活潑的，是有功效的，比一切兩刃的劍更快，甚至

魂與靈，骨節與骨髓，都能刺入、剖開，連心中的思念和主意都能辨明。並且被造的沒有一樣在

他面前不顯然的，原來萬物在那與我們有關系的主眼前，都是赤露敞開的。」

主耶穌，我們感謝，我們讚美你！今天你繼續地召聚我們，藉著倪弟兄的資訊《人的破碎 靈

的出來》，我們今天來到了第六篇《破碎與管治》。求聖靈開啟我們屬靈的心竅，讓我們能夠領受

倪弟兄資訊中的奧秘，謝謝主，奉恩主耶穌的名禱告，阿們!

第六篇資訊——《破碎與管治》共分成四個大段：第一個是奉獻與管治，第二個是最大的受

恩之法，第三個是各樣的對付，第四個是實行的十字架。

一、奉獻與管治

我們來看第一個大段，「奉獻與管治」。倪弟兄在開場就說了，我們外面的人若想被破碎，就

需要在主面前有奉獻。後面接著說，奉獻不是一切的條件，有了奉獻，還要有聖靈的管治。那這

是怎麼說呢？當然我們常常談奉獻，要把自己奉獻出來交在神的手裏，我們才有辦法被聖靈所帶

領。因為，如果我們不把自己交出來，我們就會照著自己天然的心思、情感、意志，照著自己的

意思作自己。而我們自己天然老我中的性情是跟聖靈相爭的，所以，一個沒有把自己交出來給神

的人，說真的，你的心思，你的情感，你的意志有時候是在攔阻聖靈的工作的。所以，為什麼我

在開會中有時對一些還沒有學習的弟兄姊妹說，「不要隨便開口」。因為你的開口沒有經過禱告，

你知道你的開口是在攔阻神的工作。

所以，一個人奉獻出來了，他才有辦法被聖靈帶領，聖靈能夠在他裏面來引導他走路，而聖

靈的引導是非常重要的。通常我們的老肉體是跟聖靈相爭的，聖靈要叫我們往左，我們偏偏要往

右；聖靈要我往右，我們就要往左，就要跟祂對著幹，跟祂對著做，所以說，我們的肉體和聖靈

是相爭嘛。所以才會說，靠著聖靈治死裏面的惡欲，把裏面的邪情私欲給釘死在十字架上。



倪柝聲弟兄在這裏講的是說，你不止要奉獻，還要有聖靈的管治，這是非常大的一個開啟。

以前，我覺得我奉獻出來就好了，我也奉獻了。而奉獻出來之後，聖靈要帶領我，我可能不能照

著聖靈的意思去走，所以，這時候就要接受聖靈的管治。倪弟兄說，我們奉獻出來，這是我們照

著自己裏面所得的光照來奉獻。那管治是什麼？聖靈管治是照著聖靈的光來對付我們。因為聖靈

的管治，是神在祂自己的光中，看到我們的需要。所以，我們奉獻了，是照著我們自己裏面的光

照，有人說我願意奉獻出來，但是我們這個人得到的光照是有限的，有時候說真的，我們自己也

不知道我們需要的是什麼。神很瞭解我們，神管治我們，是照祂的光、按著環境的安排來拆毀我

們外面的人。

接著倪弟兄說，聖靈的工作是根據神的光，聖靈的工作是照著神所看見的來做。所以，只有

聖靈的管治才是徹底完全的。所以，聖靈管治，怎麼樣管治我們呢？在裏面有聖靈的光照來帶領

我們，在外面神則藉著環境的安排來帶領我們。所以，聖靈在我們身上工作有積極的部分，也有

消極的部分，消極部分是藉著這些管治、借著環境來拆毀我們。因此，倪弟兄又繼續說了，當我

們重生之後，聖靈住在我們裏面。我們外面的人好像叫我們突然就不自由起來了，好像我們穿了

一雙又硬又窄的鞋，不能走路，因為外面的人就被限制、被管治了，所以，就沒有辦法就說我要

做什麼就做什麼，要幹什麼就幹什麼。所以，他談到聖靈的管治。

然後，他在這裏又談到了，那神怎麼用環境來破碎我們呢？他說，不是叫我們裏面的人多剛

強或多得恩典，來勝過這些外面人的所有作為。你聽起來可能挺奇怪的，我也看了半天。他是說，

裏面的人跟外面的人是不同性質的，所以，祂會藉著外面的事來破碎外面的人。那這是什麼意思

呢？

我來舉個例子，有些人比如說，貪愛錢財。有一種叫做吸金的傳銷。曾經這個吸金的傳銷，

也進了吉林的白山群，這是真實的，而牧者帶頭做吸金的傳銷。做一些高利貸啊，宣揚我在裏面

啊，我可以賺很多錢，還講了半天哪，反正多賺錢可以多服事主，還可以拿來奉獻。所以就貪吧，

貪那些所謂的好處，還在教會傳啊。這是外面的環境，然後呢，外面的人就貪心，所以就會進去

搞這些吸金的傳銷了。那神怎麼來拆毀你呢？我跟你講，這是真實的見證。後來就有一個裏面的

同工，進來這裏面靈修，然後他就跟我講說，我們那個好像是叫雲年會還是什麼，我有點忘記，

可能就是這個名字，說我們教會都在做這個雲年會。那我一查一看，這個就是吸金的傳銷。然後，

我就說好，沒關係，我們來禱告，我們就發起 C3 的家人來為這件事情禱告。結果很奇妙的，這

家公司當時在中國已經有五年多了，而且深入各個基層吸金，上了幾千億還是多少，不知道，就

吸了很多錢。

但是經過 C3 家人一個月禱告，有一天突然發佈，這家公司倒閉了，倒閉了！哎呀，我那時

候才知道說，我們禱告竟然大有功效，竟然能夠讓這一家吸金公司倒閉了。倒閉了之後，真的拯



救了這個教會。但是這個教會牧者也沒有感恩我，她也沒有感恩我，她還挺恨我，她還挺恨我的。

有一次就在這個培靈會上，他們同工會上，就開始說 C3 的壞話，結果就講壞話，講壞話，結果

講到第三天就沒有聲音了，就講不出來了。我講這都是真實的故事，就開口都開不出來了。結果

我們群裏有一個家人，她當時剛進來非常地勇敢，就跑去挑戰他說，你是不是做了一些不討神喜

悅的事？不然你為什麼這個說話說不出來了，就挑戰他說，為什麼在同工會上說 C3 的壞話，攻

擊 C3 呢，但是這個勇敢的姊妹跟牧者開口之後，牧者也挺不錯的，因為畢竟也是屬神的人，她

從此之後就不再說 C3 的壞話。

所以感謝主！我要講這個意思是什麼？你外面的人你貪心，你貪吧，貪到最後這家公司倒閉

了，你連本帶利你就都虧損了。所以他的意思是說，神擊打你「是用外面的事來擊打你外面的人」。

所以你到那時候你就得服下來，你就得服下來。有些人在那個當中還覺得我挺愛主的，我掙的錢

我就奉獻了，我幹嘛啦，我怎麼樣，講一大堆理由。神說，你所做的你自己都不知道，你也不知

道你需要的是什麼。結果神就讓我們 C3 家人為這件事情迫切的禱告，結果倒閉了，倒閉了之後

阻止了很多人遭虧損，他們本來還有更多人要投進更多的錢。所以，意思是什麼？神用外面的事

來對付我們外面的人。

我想我舉這個例子就是很清楚的，任何的環境都是神量身定制的。兩只麻雀，麻雀這麼小，

連一分錢都不值得，但是如果沒有天父的允許，都不能掉在地上，還有我們的頭髮都被數過，就

是號過，意思都是一根一根的數過的。所以任何的環境都是神量身定制給我們的。因此我們不要

以為說，我們把我們交出來就可以了，我們還要接受聖靈的管治，接受聖靈的管治，而接受聖靈

的管治神怎麼管治我們？藉著外面的事來擊打我們外面的人，讓我們外面的人能夠被拆毀，能夠

被拆毀。當我們知道自己外面的人是非常的剛硬，倪弟兄說，叫我們要到神面前去禱告說，我把

自己奉獻給你，生也好，死也好，我把自己奉獻給你。先在神面前說，主啊，我要把我自己奉獻

給你。不是就有一首唱的詩歌說：主啊，奉獻我自己！唱的你痛哭，淚流滿面，站起來還是你，

還是你，還是一樣，沒有任何改變，跟主說，我要把我自己奉獻給你。

然後一個奉獻出來的人，聖靈在我們身上才能夠有作工的空間。而奉獻是要緊的，奉獻能讓

聖靈自由地做，不受限制地做。所以我們既然奉獻出來，就是要讓聖靈在我們身上動工，在我們

身上動工的時候，我們就要接受聖靈的管治，就是我們這個人要學習受限制。那限制什麼？首先，

先限制我們這一張嘴巴，不要隨意亂說話，不要隨意地說話，多聽。所以《雅各書》說什麼？我

們剛靈修完了，「快快地聽，慢慢地說，慢慢地動怒」。

我跟你講，以前我發現了我有這個愛說話，愛說話的毛病。為什麼愛說話？因為以前我是在

世界跑，我做主管，那做主管有一個特質，做主管的特質是什麼？只有嘴巴沒有耳朵，只有嘴巴

沒有耳朵。我們常常是一個只有嘴巴，沒有耳朵的人，所以愛說話，對那些講話特別慢，表達不



清楚的，我都替他著急，我就說，你不要說了，我幫你說了，我幫你說了，你這個講不清楚，又

講那麼慢，我聽著我就著急，我都聽不了他講話，我就說我幫你說了。所以說，我就發現我有這

個問題，我就覺得我只有嘴巴，沒有耳朵。哎呀，直到我讀到這節經文之後，我就藉這節經文來

對付我自己，我就天天默想背誦這節經文。真的，我希望主除掉我這個只有嘴巴，沒有耳朵的這

種習慣，只有嘴巴，沒有耳朵的習慣，但是對付很久的，對付非常久的。

然後直到我開始全職下來接受裝備嘛，我開始學習咨商，學習那個叫教牧咨商，教牧咨商對

我也有很大的幫助，教牧咨商所需要學的第一件功課就是，傾聽！傾聽就是說，人到了你面前，

你就聽話，就先學習聽話，不是說話，先聽話，聽人家說話，聽人家到底他有什麼問題。所以上

次我們說聽人說話有三只耳朵嗎？一只耳朵聽他說出來的話，一只耳朵聽他們沒出來的話，一只

耳朵聽他靈裏的話。

最近有一個牧者來跟我反映了一大堆問題。我就說你可以發問，但是你發問的靈不對，為什

麼我可以知道她發問的靈不對，因為當她在問這個問題的時候，提問的時候，我可以摸到她後面

的靈是什麼。所以我跟她講說，你發問的靈不對，因此就是要學習「傾聽」。我假設說，我有這個

問題了，快快地聽，慢慢地說，慢慢地動怒這個問題，藉著神的話來對付我們這個人，讓我們願

意接受控制。

首先接受管理，管理什麼？管理這張嘴巴，就是第一個管理這張嘴巴就愛說話。而且倪弟兄

說，人的話，一說出來靈就出來了，你的光景如何，就藉著你的說話就出來了，你這個光景一說

話就出來了。所以感謝主，這個聖靈管治是非常重要的，所以我釋放過一篇資訊，「叫受限制的恩

典」。不知道大家還記不記得，主耶穌是神，祂為了來拯救我們這群罪人，祂甘願受限制，祂甘願

受限制，祂道成肉身在我們當中，成為百分之百的人。祂本來沒有時間、空間的限制，但是祂來

了，祂一樣會餓，祂一樣會渴，祂一樣有情感，會傷感，所以祂接受魔鬼的試探四十天，有沒有？

祂會餓啊，魔鬼也試探祂，所以「接受限制」。一樣的，我們接受限制，當我們願意接受聖靈管治

的時候，我們會得到很多的恩典，這是倪柝聲告訴我們的。

所以，你光有奉獻不夠的，你首先要奉獻，你奉獻出來，聖靈才有辦法在裏面帶領你。但是

帶領你的時候，你會發現（羅馬書）七章的兩律的爭戰，聖靈要你向右，你要向左，叫你向左，

你要向右，你對著幹，你沒有辦法服下來，這時候你就要接受聖靈的管治。管治你，管治你的口，

管治你的手，管治你的腳行在神的旨意當中。感謝讚美主！祂有恩典。

二、最大的受恩之法

再來第二點，他談到了「最大的受恩之法」，談到了聖靈管治是最大的受恩之法，這個也是非



常很有恩典的講論了。他說，禱告你會得到恩典，讀經你會得到恩典，聚會、聽道你都會得到恩

典，默想讚美你都會得到恩典，但是，最大最大的受恩之法是聖靈的管治。當你知道聖靈管治，

是你得到恩典最大的時候，你就會說，神啊你還管管我吧，我也讓你管管。

神真的是管我，神真的是管我。怎麼管我呢？我是一個很活潑外向的，因為我以前也是做業

務的，很喜歡在外面跑來跑去的，而且我有個特性，叫做人來瘋，就是人來瘋，人來了我就特別

高興，人來了，我就喜歡說話，人來了，我就好熱情。我這人來瘋啊，我不知道，你們是不是人

來瘋，我是那種人來瘋的，看到人我就特別高興的，就是這種特性的，特別活潑外向。但是神呼

召我進中國，然後祂需要有一個人在整理資訊。就是我天天給你們整理的，有六千的文字稿，現

在不用六千的文字稿，還有這個，都已經講過一次了，所以文字稿的部分，可以比較少的時間，

再慢慢地縮減，調整就可以了。但是你看到我要做直播，我要剪視頻，我要做圖片，我要配音樂，

我要做很多很多的事，這個直播的所有，等於直播間的所有的工作，是我自編、自導、自演，我

一個人一手包辦的。所以我要做很多的工作，你知道吧？所以我就沒有時間出去了，我就整天都

要關在家裏，我整天都關在家裏。然後，那天有個牧者，他很愛我，他看到我，他知道我整天都

要關在家裏，他就跟我說，看到我直播間，前面的一個椅子不太好坐，他就說，你要去買一個比

較好的椅子。所以我就去聽話，買了一個好的椅子，我現在坐的椅子是很舒服的椅子，因為我幾

乎整天都坐在電腦前面，在整理資料。

其實說真的，我很喜歡外面跑，但是因為我受到管治，我受到限制。比如說，只要我出去跑

個一兩天，我的工作就會耽誤，我的工作就會耽誤，我就會，我要做的工作就受到耽誤，我就做

來不及了。我就沒有辦法再去外面跑了，那我去外面跑，也不是說去外面玩，我去外面跑，還是

比如說，跑去聽人家講道，跑去聽人家講道了，跑去拜訪人家了，跑去做神家的事，我已經不是

去做世界的事，還是去什麼娛樂遊玩？不是的，我在外面跑，也還是做神家的事。但是，神命定

我，就是要做聖所的工作。聖所的工作是什麼？不能流汗的，就是關在家裏整天整理資料。那我

就得順服下來了，而且你要知道，這不是一天兩天，你知道我從被蒙召到哈爾濱去，到現在已經

九年了，九年如一日，天天就是這樣子。在哈爾濱的時候，我一年當中，我記得有一年我只出門，

出大門只出門兩次。那時候有個助理，她還會買菜回來給我吃，煮飯給我吃，所以我出門只有兩

次，你可以想像得到嗎？

所以，那我就想說，我這是不是神要我做的？我確定是神要我做的。為什麼我知道呢？因為

我若跑出去，跑出去之後，我回來了，我回來第一個，有時候重感冒回來，重感冒回來。我真的，

因為我就長期呆在家裏，所以出去就很容易受風了，所以出去一受風，重感冒回來。我就知道，

我又不能跑出去。第二個，我就開始我很累，那個累，真的很累。所以我就知道聖靈在管治我，

讓我說，不要亂跑，把你的工作做好，你就是聖所服事的，不要亂跑，那你知道了吧？所以這種

叫做受管治，如果你想想，你想想，你能夠像我這樣子嗎？所以我就說，我好像是為主被囚的，



為了主的緣故，被關在家裏，為主被囚的。所以感謝主，但是在這樣的一個管治當中，也曆練了

我一些屬靈的一個品格，讓我這種活潑外向的個性，能夠越來越內斂，也越來越能夠領受神的心

意。所以跟我互動很久的，他們都會覺得很奇怪，老師你怎麼知道，你怎麼知道，你怎麼知道，

這個事情會這樣子發生呢？你怎麼會知道？當然是每天在聖所裏面跟神相交，整理資訊，那種安

靜的心所得到的啟示，所以我會知道。感謝主，所以願我們都知道這個「聖靈管治是最大的受恩

之法」。

倪弟兄就繼續叫我們要禱告，禱告跟主說：主啊，我把我自己交在你手裏，讓你自由去作主，

你覺得我需要什麼，你就給我們什麼。你敢這樣子禱告嗎？真的，這個神哪，有他的方法來對付

我們的外面，所以神就用這樣子來對付我一個活潑外向的一個個性，喜歡在外面跑的個性。所以

我這個活潑個性不是你想像的那個活潑個性，我從小就好像是過動兒，像一個小男生，像是個小

男生，五點早上就起來了，跑去魚塘哪，我這個小女生就跑去魚塘跟人家抓魚，跟人家在那邊玩，

抓魚，玩完了之後，才跑回家洗澡，再跑去學校上課。你說我小時候調不調皮，搗不搗蛋，像不

像小男生，我是這種個性長大的。所以感謝主！神現在把我調整了，就能在裏面安靜，所以最大

的受恩之法就是接受「聖靈的管治」，然後來調整我們這個人。

三、各樣的對付

第三個大點就談到了各樣的對付，各樣的對付。要接受管治，神的對付就來了，神的對付是

用各樣的，這個神在對付我們是一件一件地對付，而且連那個衣服啊、飲食啊、最細微的東西神

都不放鬆。我跟你講，我現在跟你講的也是我的經歷，因為有時候大家看倪弟兄的資訊看不懂，

我只能用我的經歷來講。有些人就說我，你為什麼都穿白衣啊？我現在頂多就是以白色衣服為主，

那穿中國服，中國本身就帶有一些嘛。我跟你講，我穿這個白衣已經穿了三十年，聽好了，三十

年，所以他說，連衣服、飲食這些細微東西都不放過。當我重生的時候，神透過一個人跟我說，

我要穿白衣。我當時還不知道我蒙呼召了，我不知道啊，當時真的是愛漂亮，什麼衣服都有，哪

有什麼穿白衣啊，穿白衣幹什麼啊？穿白衣又不是做護士的，也不是當醫生的，穿什麼白衣。

然後重點是在這裏，祂說：我是聖潔的，你也要聖潔。所以這個穿白衣不是我很聖潔，意思

是，提醒我應當聖潔，這是我跟神的關係，不是每個人神都這樣子對你說話的。所以很多人都不

了解，也覺得我挺怪異的，為什麼我都穿白衣呢？因為這是神跟我一個獨特的關係。然後當我領

受到這些話語的時候，我就說，好吧，那我就答應了。我說就穿白衣，我以為這個也是很簡單的

事嘛，穿白衣就穿白衣吧，又有什麼關係呢。等我一答應的時候，聖靈就管治我了，但是我穿白

穿完之後，我還想去把我以前的衣服拿來穿一穿，也還是愛漂亮嘛，這個衣服，這個鞋子，這個

包包多好，這個五顏六色多漂亮多美，尤其是那個禮服，金光閃閃的多美。然後當我穿上了去的

時候，我去照鏡子，我就發現這個好像不是我，怎麼看起來不像我，怎麼搞的，怎麼看起來不像



我，我就穿不了那些衣服，我就把它脫掉了。然後我就穿又穿白衣了，我就又穿白衣了，所以到

最後就說，算了，算了，就穿白衣吧，我就把我那些衣服全部拿去送給人，全部都清掉了，所有

的衣服裏面到現在我的衣櫥裏面都只有白色的。為什麼都只有白色的，白色的我也少花一點時間

在那裏買衣服。因為怎麼買呢？白色怎麼配都搭配，就等於說，神在那裏就管治我，你不要再看

重這外面，這個沒有必要的，虛浮的外面的美貌，讓自己過簡單樸素的生活，神是這樣子在操練

我的。我不是說你就要學我了，除非是在你身上有特別帶領。我也就服下來了，我也就服下來。

所以很多人都他不了解，他老是在聽道不認真聽道，老是在說，老師你怎麼老是就穿那些衣服？

前幾天我還跟牧者講，誰要奉獻置裝費啊，我穿的衣服都是二三十年前的，誰要奉獻置裝費啊，

他不知道這是我跟神的關係，就簡單樸素就好了。我現在就打算說，我以後就那穿一件白衣，整

天我就穿那一件就好了，我也不想再穿什麼其他的衣服。

感謝主！所以他這裏說，神要對付你，就用最微細的，你的穿衣，你的飲食都要一一的被對

付，讓你外面的這些你所看重的全部把你拆掉，你才能夠得著釋放，得以完全的自由。我到現在

我覺得我挺自由的嘞，我現在覺得說，我不會被衣物所捆綁，我家裏也沒有什麼太多的鞋子，也

沒有太多的東西。不然我跟你講，女人的衣櫥滿滿的，總是要出門，哎，我沒有衣服穿，你說是

不是，衣服都滿滿的。就像我以前衣櫥都滿滿的，打開衣櫥，我今天怎麼沒有衣服穿呢，還是少

了一件呢，其實衣櫥都滿的。我現在可得自由了，我簡單，感謝主！所以我是指以穿衣為例的。

所以神就藉著人來對付你，安排你所生氣的人，安排你所嫉妒的人，或者安排你所看不起的

人來對付你，也常常安排你所愛的人來對付你。這個倪柝聲說的，所以說，讓對付之後，你就能

夠知道，你可能被對付之前的時候，你還不知道你有多污穢，多摻雜。那對付之後，你才知道說，

哎呀，我裏面是有多麼的污穢，多麼的摻雜，所以神要安排這些人來對付我，來除去我裏面的污

穢跟摻雜。

那怎麼樣對付呢？對付我們什麼呢？對付我們還是有三點很重要，就是我們的「魂生命」：對

付我們的心思，對付我們的情感，對付我們的意志，心思、情感、意志，就是我們的魂生命。所

以他繼續地解釋就是說，神藉著這個環境來對付我們的心思，讓我們不再有自己，害怕有自己的

想法，害怕我有自己的想法，好像害怕去碰到火一樣，好像這個是火，我碰一碰、一碰就知道說，

怕自己的思想像怕火一樣，手一碰到火就立刻收回了，哎呀，我在我自己的思想裏面。然後對付

我們的情感，讓我們不再靠著自己的情感而活著。也對付我們的意志，讓我們不再剛硬，做自己

那個老頑固的自己，剛硬的意志，而讓我們能夠柔軟下來。讓我們不敢隨意地斷案，好像怕地獄

的火，我們裏面那個意志，隨便斷案，那個自己的斷案自以為是啊，讓我們怕，說：我這個想法，

我這個意志是錯的，好像怕地獄火。我們能夠跟神說：神呐，我不敢想，我也不敢定規了。

這個在說什麼？那我就來講一下我的經歷，尤其對付情感的部分。我們知道我們中國的父母



常把孩子愛的什麼？愛的讓人家很痛苦，那個愛就是讓人家愛的很痛苦的愛。我也是中國的媽媽，

所以我把我的女兒愛的很痛苦，我就怕她們受傷害，我怕她們出去亂交朋友，所以就給她們很嚴

嚴的管教，然後不准她們這個，不准她們那個。我是住在悉尼，是外國，她們是外國長大的孩子，

所以外國人教育是 18 歲就要搬出去住了，就是要自己獨立，自己獨立。但是我們是中國的媽媽，

包括我，相信你們都一樣的，中國呢就是臺灣還比較好一點，但是我知道中國現在還是這種光景，

兒女結婚對象要經過我同意，你要嫁給誰，要帶給我看看，我同意了，你才能夠結婚，我不同意，

不能結婚，好像這個媽媽要嫁一樣，就愛女兒愛到這種程度。

所以我常常在牧養的時候，常常聽說，我那個女兒啊又去交了一個誰，我就是不同意，你看

到他也沒樓，也沒什麼，什麼都沒有，就要嫁給他。真的是我常常聽到這樣子的話。所以我也是

被對付，我被對付，我把她們愛的很痛苦，我把她愛的很痛苦。然後有一天我的大女兒就跑來跟

我說：「媽媽，我知道你很愛我，但是我摸不到你對我的愛，所以我需要搬出去住。」就 18 歲了嘛，

就要搬出去住，那個小女兒就跟著，雖然還沒有 18 歲，但是就跟著姐姐的尾巴，兩個就一起搬出

去，就搬出去了。我就說：「好吧，搬出去就搬出去，你們也長大了，那就搬出去。」那搬出去之

後，兩個就怕被我抓回來，她們就做了一個決定，就是乾脆不要跟我聯絡算了，乾脆不要跟我聯

絡好了，那跟我聯絡等一下要被我抓回來，所以乾脆就不跟我聯絡了。她們這個搬出去九個月，

九個月，在這個九個月當中，我這個情感，我常常舉這個例子給你們聽的，就是我這個情感就真

的被破碎。因為我很難過，所以這個叫做神藉的環境，我所愛的人來對付我。藉著外面的事來對

付我這個情感，因為我這個情感對他們愛，把人家愛的很痛苦，把人家愛的人家沒有感覺的愛，

聽懂吧？聽懂吧?我就舉這個例子，把人家愛的很痛苦，把人家愛到人家感受不到我的愛。

就好像現在中國政府也很愛我們啊，怎麼愛法？現在上海疫情全部封城，封得大家沒飯吃，

這兩天吃一只小黃瓜了。然後大家就開始了，開始怎麼樣？開始就做怪了，開始就要跑出來了，

開始就在那裏敲鑼打鼓，打鍋子啊。類似這樣子的愛啊，所以我們常常也是這種操縱式的愛，把

人家愛得很痛苦，愛得很痛苦，愛得很痛苦。所以神就要拆毀我這種把人家愛的很痛苦的愛的一

個情感。所以祂只有藉著外面的事來對付我，所以就讓她們逃離家吧，逃吧，還有一個正當得理

由，我 18 歲了，我要逃了，我要走了。

然後在這個九個月當中，我就很難過，因為我擔心她們，不曉得出去幹什麼，真的是很擔心

的。而這個小的那時候可能才十六歲，也是不太懂事，還惹來一些員警，不知道是什麼樣的，又

是信用卡的事件，又是怎麼樣的，惹上了這盜竊集團的，員警都找到家裏來了等等，讓我非常地

操心。但是在那個時候，我就領受到神的話，神說：你愛她們，但是你為她們禱告有多少？現在

你為什麼沒有信心把她們交在我的手裏呢？應該你學習放手的時候了。放手，哎呀真的是放手真

的是很難放手，但是你不放也不行了，因為她已經逃掉了，她已經跑出去了，你抓不回來了。所

以神叫我要放手，所以我就在時候，我屬地的感情被破碎，那是神在那個環境當中開始煉淨我，



有這一個特質叫做宣教士的特質。所以很多人不能瞭解，你為什麼能夠離開你的家人，能夠離開

你的兒女，你看你離開丈夫到哈爾濱來了。你都不知道我的過程，我在三十幾歲，四十歲的時候，

四十歲的時候，那個屬地的情感已經被拆毀了，讓我知道，我要建立屬天的情感。

所以九個月後之後，這個小女兒跑回來之後，我高興得不得了，我高興得不得了。但是我看

到她的時候，已經不再是我肉身的女兒了，我看到她的時候，我是只能把她看是在主裏的姊妹去

待她，她回來的時候已經是我主裏的姊妹。意思是我不能再用我母親的，坐在寶座上的那種權柄

來愛她們，我要下來，從母親的寶座下來，看你是我主內的姊妹。所以我就能夠像慕主對我所說

的話，我用基督的愛來愛你。所以我也只能看到她們的時候，就是我用基督的愛來愛你。感謝讚

美主！

那你聽懂這些話了吧，這些都是神破碎我的路了，不然你真的是聽不懂倪弟兄到底要告訴我

們什麼。然後他說，你碰到這些事的時候，你就好像碰到火一樣，要立刻收回來。所以因為我有

這些經歷，所以以後自己的心思，自己的情感在出去的時候，我就要把它收回來，因為那是我自

己的東西，我要收回來。當然也常常在犯錯，常常不小心又落在人的裏面，但是又轉回到神的裏

面，知道不能持續下去了，要收回來，要收回來。所以這個就是神用著各種的環境來對付我們「心

思、情感、意志」。

四、實行的十字架

而最後談到了實行的十字架。他談到了十字架不光是道理，並且要實行出來，這個十字架要

實行在我們身上，把我們自己的東西都拆毀了，我們一次被擊打，兩次、三次被擊打，十次、二

十次被擊打，自然而然到了一定的時候，我們就不再敢放肆，不敢驕傲了。所以就是經歷十字架

的擊打，讓我們不敢再驕傲，不敢再做自己，然後把我們裏面的這些自以為是的驕傲，全部的打

掉，然後打掉了，打走了，看見我自己的辦法、看法，就像看見火一樣，怕給它燒痛了。

所以，感謝讚美主！倪柝聲最後就做一個總結，是我們每一個人在主面前都需要受對付，我

們回頭看以往的年日，主是一件一件的在那裏對付我們，非把我們外面殼子打破不可，非把我們

外面的獨立、驕傲、自私打掉不可，回頭去看主所作的，都是有意義的。最後一句，我們要注意

破碎的工作，我們也就自然會看見建立的工作。所以神藉著環境來做破碎的工作，但不是為了破

碎而破碎，是為了建造。那為什麼要拆毀呢？因為那些是違章建築，違章建築要拆掉，你才能夠

做好真正的建造。那些違章建築不拆掉，沒有辦法做好真正的建造，所以真正的建造之前要先拆

毀。感謝讚美主！

因此，今天整個的一個資訊「破碎與管治」，讓我們知道奉獻很重要，但是奉獻不是一切，因



為奉獻是照我們自己所認知的去奉獻。但是神知道我們需要什麼，所以奉獻出來之後，還要接受

聖靈的管治。唯有神知道我們需要什麼，祂用祂所興起的環境來拆毀我們，來管治我們，而「這

個管治是最大的受恩之法」。因為所有我們遇到的環境都是神量身定制給我們的，是讓我們得到最

大的恩惠的，超過禱告、讀經、聚會、聽道、默想、讚美、等候神等等，所以我們要感恩聖靈的

管治。

所以，蓋恩夫人說：她要親吻那一只責打她的杖，她要去親吻這只杖，這只責打她的杖，她

要去親吻它，也希望這個杖打掉我們這個肉體的敗壞，把我們這個不屬神的全部把它打掉，全部

把它打掉。然後神就藉著各樣的環境，連小事都不放過的。但是你要轉向神，你如果不轉向神，

你也領受不到。為什麼我的牧者跟我講這些話，為什麼我的家人跟我講這些話，為什麼弟兄姊妹

跟我講這些話，為什麼這個環境臨到我。因為這都是神在那裏特地安排，要對付你的心思，你的

情感，你的意志，讓你能夠走十字架的道路，讓你能夠實行出十字架的道路。那時候當你外面人

被拆毀的時候，你就覺得你得釋放、得自由，你裏面更能夠行出聖靈在你裏面的帶領，更能夠討

神的喜悅，更能夠怎麼樣？更能夠行在神的旨意當中。感謝神的恩典，這篇資訊讓我們都願意接

受聖靈的管治，而破碎管治是如此的重要，讓我們知道「我們外面人要拆毀，裏面的人要接受聖

靈的管制」。最後請劉弟兄來做結束禱告。

五、結束的禱告

天父上帝，我們真的感謝你！我們謝謝你把奉獻和管治的道賜給我們。我的主啊，你知道我

們自己實在是肉體強盛的人，實在是常常憑著自己行事言語的一個人。我的主透過你的話，使我

們真正知道，我們想要走一條奉獻之路，不把我們自己全然的交出來，實在是不能夠在你的面前

合乎你的心意。因為我不把自己交出來，自己的思想、情感和意志，就會攔阻神的工作。我的主

啊，憐憫我們，使我們每一個兒女都把我們自己交出來，給聖靈一個工作的空間，給聖靈工作的

權柄，主感謝你！幫助我們，使我們知道，我們這些奉獻的人，還要來到你的面前，接受你聖靈

的管治，使我們甘願被你聖靈所限制。我的主啊，因為你告訴我們，在你面前接受你聖靈的管治，

是我們最大受恩之法，遠超過我們自己的讀經，我們自己的禱告，我們自己的聚會和一切所有的

生活。

我的主啊，我們深深的知道，我們這個人若不是被破碎，就不能夠完全的被你所使用，主啊，

願神你施恩給我們，你使我們知道你在我們身上的工作之法，你要藉著外面的環境來對付我們外

面的人，你要藉著各樣的人，各樣的物來破碎我們的心思，破碎我們的情感，也破碎我們的意志，

使我們不再憑著我們自己去說什麼或者做什麼。我的主啊，我們感謝你！求主你使我們真正在生

活的道路當中，明白你的工作，也明白你的心意。主啊，使我們甘願的在你的面前接受你十字架

的破碎，接受你十字架的對付。耶穌啊，我們感謝讚美你！使我們真知道我們不能夠把十字架只



是當做道理，只是當做招牌，乃要十字架實行在我們這個人身上，接受你十字架的擊打，使我們

自己的舊造，不在強橫在自己的裏面。耶穌啊，使我們完全的在你的面前，藉著十字架把我們的

肉體，屬魂的東西完全地破碎，才能夠成為合乎你使用的人，才能夠榮耀你。

耶穌啊，我們感謝你，謝謝你把你的道賜給我們，求你使我們向你來悔改，求你使我們謙卑

降服在你的面前，使我們不再憑著我們自己做什麼，我們願意接受你十字架的擊打，十字架的破

碎，我們願意接受你聖靈的管治，好使我們的生命真正能夠豐盛，在你面前成為你的榮耀。感謝

你，在你面前榮耀都歸給你，我們這樣禱告是奉耶穌基督的聖名。阿們！


